



PROGRAMA DE DIFUSIÓN DE LA MEJORA DE LA RAZA MERINA

Actividades de Difusión

La difusión de la mejora conseguida mediante la venta de animales machos y hembras en subastas, o bien, mediante venta directa de estos reproductores desde las explotaciones de nuestros ganaderos.

También se sigue difundiendo la mejora a través de la utilización de sementales valorados en finca y que deben interconectarse en las fincas de referencia para su valoración genética definitiva, en los que los machos descendientes de estos, son adjudicados a las diferentes ganaderías que así lo demandan y, en el caso del merino negro, no sólo los machos sino también las hembras.

Subastas

Aunque las últimas subastas no han alcanzado las cifras de años atrás, sobre todo en cuanto al precio de remate. La tónica actual anual la venimos determinando en adjudicaciones anuales de 150 a 200 machos y 1.500 a 1800 hembras.

Creemos que este número de animales responde perfectamente al objetivo que se marca la Asociación, según la situación actual. Este objetivo ha sido posible y seguirá siéndolo, debido a la presentación de animales a subastas con una edad inferior a la que normalmente se venían presentando

A continuación, se desglosa en un cuadro el número medio de animales que normalmente se pueden adjudicar al año en las diferentes subastas:

Subasta	Fecha	Nº Machos	Nº Hembras
Zafra I	Marzo Abril	50	300
Pozoblanco	Abril	50	400
Constantina	Mayo	20	75
Castuera	Septiembre	35	300



Salamanca	Septiembre	10	50
Fuenteobejuna	Septiembre	15	120
Zafra II	Octubre	50	450
Jerez de la Frontera	Noviembre	10	100
Trujillo	Noviembre	10	150
Total Media anual		250	1.945

Venta de reproductores en finca

Siguiendo la pauta anterior, de reducir la edad de venta y disminuir el precio de los animales, ya que el ganadero criador aún no ve clara su continuidad, las Cooperativas de Ganaderos de Producción de Extremadura están demandando la adquisición de corderas, procedentes de nuestras explotaciones, durante los meses de Febrero a Mayo, que ha sido el momento en que el precio de los animales se encontraba más bajo.

Adquisición de animales procedentes del Centro de Selección y Reproducción de Extremadura

La Asociación Nacional de Criadores de Ganado Merino, a través de las pruebas realizadas en los Centros de Selección, con sementales procedentes de diferentes ganaderías que no están interconectadas entre sí, para su posterior valoración genética, pone a disposición de los ganaderos asociados la descendencia de estos sementales, que han cubierto las hembras previamente valoradas en los Centros de Selección.

En este sentido, se vienen entregando anualmente unos 40 machos de la variedad merino blanco; y unos 15 machos y 20 hembras de la variedad merino negro.

El Centro de Selección de Ovino de Hinojosa del Duque (Córdoba), dependiente de la Junta de Andalucía, anualmente presenta a los ganaderos de la zona, los animales que previamente han sido seleccionados por los técnicos de la Asociación, con el fin de "merinizar" las ganaderías y mejorar sus producciones.

Centros de Inseminación



La ganadería de la Diputación de Córdoba y el CENSYRA de Badajoz, disponen de sementales con genotipo de resistencia al Scrapie ARR/ARR, para la obtención de dosis seminales que están a disposición de cualquier ganadero de la provincia de Córdoba y cualquier ganadero de la región extremeña.

Aunque, si la demanda procede de cualquier otra región están dispuestos, no sólo a ceder sus dosis seminales, sino a realizar toda la labor de inseminación en cualquier otra ganadería, bajo futuros acuerdos de colaboración.

También en el CENSYRA de Badajoz, tenemos almacenadas dosis seminales de individuos con resistencia baja al Scrapie, que fueron eliminados de las ganaderías, con la finalidad de asegurarnos la posible pérdida de cualquier otro carácter que vaya ligado a individuos con este genotipo en un futuro.

Metodología y Herramientas

La Asociación Nacional de Criadores de Ganado Merino, informa a los ganaderos inscritos en el Programa de Selección de los resultados obtenidos por sus sementales y sus valoraciones fenotípicas y genéticas.

Asimismo, semanalmente informa a sus asociados, mediante correo ordinario o electrónico de cualquier información, tanto interna como del exterior, relacionada con el ovino en general y el merino en particular.

La realización de concursos, subastas y exposiciones, además de indicarse en las mencionadas circulares, también son objeto de publicación en revistas y periódicos con repercusión e influencia en el sector.

Se comunica por carta a las cooperativas de ganaderos, organizaciones de productores, IGP Corderex y otros organismos, de la realización, fecha y número de animales que asisten a estos certámenes.

La publicación del Catálogo de Sementales se viene realizando cada 3-4 años.

A través de la revista de FEAGAS, en la que siempre hemos colaborado, se hace hincapié en las valoraciones realizadas, así como en cualquier otro tema que creemos que tiene importancia. Esta revista se distribuye a todos los miembros de la Asociación.

Del libro de Razas Ovinas Españolas de D. Cayo Esteban Muñoz, editamos, cuando tenemos financiación suficiente, una separata con todo lo que hace



referencia a la raza merina, para su distribución entre ganaderos y toda aquella persona que necesite información de la misma.

Como hemos comentado anteriormente, el Concurso Morfológico Nacional, se lleva a cabo una vez al año, durante la celebración de la Feria de Primavera en Zafra.

Durante nuestra participación en el los Congresos Mundiales, siempre se hace una presentación de la raza y las valoraciones genéticas obtenidas, siendo un escaparate de prestigio y difusión de profunda repercusión.

La Asociación dispone de una página Web, cuya información se encuentra a disposición de cualquier persona que así lo necesite, en la que se pueden conocer las principales actividades de la Asociación.

Asesoramiento técnico a las Explotaciones y Formación a los ganaderos

La Asociación Nacional de Criadores de Ganado Merino cuenta con un equipo de tres técnicos, al que se suma el Secretario Ejecutivo que están en continuo contacto con los ganaderos, no sólo para desarrollar todas las actividades referentes a inscripción de animales, valoraciones en finca y en estación, organización de certámenes, determinaciones de resistencia al Scrapie, etc., sino también para asesorarle en todo lo concerniente a manejo, sanidad, alimentación, reproducción y normativas oficiales.

Este asesoramiento es personalizado para cada asociado, ya que depende de las características de cada explotación y circunstancias personales de cada ganadero, lo que hace que no se puede realizar de manera generalizada. De esta manera, los ganaderos se van formando en diferentes aspectos, necesarios para el buen desarrollo de su ganadería.

Publicaciones y Programas de divulgación de la raza Merina y sus productos

Como hemos comentado anteriormente, además del Catálogo de Sementales, Separata sobre la Raza Merina, artículos en la revista de FEAGAS y Congreso de Rambouillet, hemos participado en la publicación del primer libro sobre la lana en nuestro país y segundo en Europa, escrito por nuestro colaborador lanero D. José Ambrona Gragera, denominado "La lana, esa fibra".



ASOCIACION NACIONAL CRIADORES GANADO MERINO



MINISTERIO
DE MEDIO AMBIENTE, Y
MEDIO RURAL Y MARINO

Casi siempre intervenimos en las publicaciones que técnicos del sector quieren publicar y además, colaboramos con UNEXCA (Unión Extremeña de Cooperativas Agrarias) y CORDEREX, en todo los aspectos relacionados con la Raza Merina.